

ACCION

DIARIO DE TERUEL Y SU PROVINCIA

FRANQUEO
CONCERTADO

Apartado 15.-Teléfono 169.-NUN. 387

AÑO III.-Redacción y Administración: Temprado, 11

Martes 20 de Febrero 1934

Se atribuye excepcional interés al debate político que ésta semana iniciarán las derechas

TEMAS DEL DIA

Una empresa magna

Gran parte de los males que aquejan a España se deben a deficiente formación religiosa de los españoles. Muchos de nosotros presentamos como argumento supremo de nuestra fe la tradición, el recuerdo de los padres creyentes, de la madre amorosa que acariciaba, y besaba, y nos daba la ternura toda de su corazón al mismo tiempo que nos enseñaba a rezar y las primeras nociones de la vida: tenemos muchos de nosotros la fe sencilla pero inculta del carbonero. Acaso poseamos títulos académicos, incluso universitarios, es posible que podamos figurar sin desdoro al lado de personas tenidas como muy cultas; pero es muy frecuente que nuestros conocimientos en el aspecto religioso estén muy por debajo de los que logramos adquirir en otras ramas del saber humano.

Las consecuencias son en extremo dolorosas. Muchas veces no sabemos salir al paso de una argumentación sofisticada cuyo fundamento principal está en la ignorancia de quienes la escuchan. Otras no vemos a donde conducen las doctrinas que en mitines, en periódicos y en libros se esparcen constantemente. Y así llegan a los entendimientos todas esas confusiones, todos esos errores, todos esos conceptos falsos que tanto han facilitado y tanto facilitan todavía la descatolización de España.

Tan lamentable estado es obra de un largo proceso en el que no poco ha intervenido con habilidad suma el odio anticristiano de las sectas. La vida moderna exige al padre de familia esfuerzos cada vez más continuos e intensos para atender a las necesidades de los suyos: apenas le queda tiempo para ser maestro de sus hijos. La enseñanza de los jóvenes ha de confiarse por completo a maestros y catédricos. Hace muchos años que buen número de maestros dejaron con mil pretextos y excusas de enseñar catecismo en las escuelas; la asignatura de Religión en los Institutos era prácticamente de poca importancia; en las carreras especiales, salvo en la del Magisterio, no existía. En la Universidad, suprimida desde hace lustros la facultad de Teología, estaban los jóvenes estudiantes a merced de las «cosas» cuando no de la labor de sectario proselitismo de los ca-

tedráticos... Y llegó el derrumbamiento del 31, y con él la revelación de los grandes males que aquejaban al catolicismo español.

Por fortuna, aún quedaban almas fuertes, religiosamente cultas y moralmente decididas a dedicar todas las energías de sus corazones gigantes a la restauración de la Ciudad de Dios. Y los trabajos empezaron sin pérdida de momento. Se aprovechó lo aprovechable y se empezó a mirar y atender con especial especial esmero a las Catequesis; y en las Juventudes Católicas se forman sólidamente la piedad y los conocimientos religiosos de los afiliados; y se multiplicaron los cursillos de toda clase; y se resucitaron las semanas sociales; y se crearon cátedras de cultura religiosa superior. El resultado de todo eso es un re-floreamiento que hace tres años parecía imposible lograr. Una vez más la persecución ha servido para depurar y fortalecer a los perseguidos.

Pero todo lo hecho es muy poco si se compara con las zonas inmensas que se hallan desorientadas o adormecidas: de ahí el acierto insuperable con que la Junta Central de Acción Católica dispone que en toda España se haga durante el año actual una intensa campaña encaminada a poner de relieve ante el pueblo entero lo muchísimo que España debe a la Iglesia, como la Iglesia y España «por imperativo de la verdad histórica aparecen unidas como dos llamas en el resplandor de una gloria sola y única».

Desear la Junta que cada diócesis celebre Semanas pro Ecclesia et Patria, tomando como tema central «aquel acontecimiento, aquel personaje, aquella institución que de un modo evidente muestre la influencia de la Iglesia en la vida y formación de aquel rincón de España».

No es posible desoir el llamamiento de la Junta Central de Acción Católica. La difusión por toda España de la obra ingente desarrollada por la Iglesia a través de los siglos en beneficio de la patria será un sólido apoyo para lograr la rectificación de errores políticos encaminados a separarnos de lo que es entraña, médula y esencia misma de la nación.

A mí no me "atorean,"

Lerroux es un español castizo, un político castizo, y un presidente del Consejo, castizo también. Se diferencia de Azaña, por ejemplo, en su casticismo precisamente. El alma de Lerroux es vibrante, llena de calor cordial.

El exsecretario del Ateneo de Madrid, es irio, hombre del Polo de los hielos; sangre caujada por falta de sensaciones; indiferencia. Mala sangre, en definitiva. Lerroux, no. Lerroux, por lo castizo, es simpático igualmente. Si acierta a gobernar... (No estoy dispuesto a que me «atoreen»! ¡Habría frase de mayor casticismo!) Y la pronunciación al hablar de crisis. Dijo algún vocablo más: sopapear, capotear...

No está en condiciones para que le tomen el cabello. Tiene poco, pe-

ro lo quiere conservar. Y eso de crisis ni hablar. Cualquier fisura que se produzca la soldará rápidamente. He ahí un soldador espiritual que dará mucho que hacer a los socialistas.

Además, Lerroux, tiene confianza en sus huestes. El partido es disciplinado, sabe sacrificarse en el Poder. Y no habrá, realmente, subversiones o indisciplinas dentro del Gobierno.

Si Lerroux sabe hacer frente a la situación; si corta esa revolución a plazo fijo; si, en conclusión, sabe gobernar échenle ustedes crisis por delante.

El no se dejará torear, pero se abrirá de capote para lanzar la situación, la banderilleará, y, después, con dos pases de muleta, una estocada en todo lo alto.

Y los socialistas como si les diesen la puntilla.

¡Para el arrastre!

Se pretende que el Gobierno defina su orientación política

Si se inclina por una política izquierdista las derechas le negarán sus votos y se producirá la crisis.—Si, por el contrario, llega a un acuerdo con las derechas sobrevendrá la crisis parcial.—En este caso saldrían del Gobierno Martínez Barrio, Lara y Guerra del Río.—Para sustituirlos se nombrarían ministros agrarios y populistas.

El Gobierno ha enviado una correcta nota al Vaticano

Madrid.—Todos los periódicos de la noche coinciden en conceder excepcional importancia política a la semana actual al reanudarse las sesiones de la Cámara.

Se espera en los medios políticos con enorme interés conocer la actitud que adoptarán las derechas ante los propósitos que se atribuyen al Gobierno de imprimir a su política una orientación de izquierdas.

Se asegura por algunos comentaristas que los amigos de Gil Robles negarán sus votos al Gobierno y entonces podrá surgir la crisis.

Otros, en cambio, dicen que se llegará a un acuerdo de los elementos moderados del partido radical con las derechas y en este caso la crisis parcial se produciría al abandonar sus carteras por disconformidad con esta política los ministros de Gobernación, Guerra y Hacienda, que serían sustituidos por elementos del Partido Agrario Español y de Acción Popular.

Los ministros niegan que haya motivo para una crisis parcial.

También quitan importancia a la reunión que mañana, martes, celebrará la minoría radical bajo la presidencia del señor Lerroux.

Dicen que don Alejandro logrará unificar los criterios de los diputados de su minoría y borrar las discrepancias que se dibujan en ésta.

OPINIONES

EL GRAN DEBER

Madrid.—En los centros derechistas se considera inaplazable un debate político que deberán iniciar los diputados de derechas con el exclusivo objeto de forzar al Gobierno a definir claramente su orientación política.

Inútil que el egoísmo pretenda acallar la voz secreta que empuja al deber con un acento de siglos. Sus resonancias encuentran en el alma simpatías inexorables. Frente a la Patria en ruinas, el hombre debe saber que en cuerpo, alma y vida, debe darse a la defensa de los valores supremos, que son la base de la comunidad. En vano la cobardía del bien hallado; el pulso débil de quien no ha sido educado fieramente en el culto nacional y vé suelta la injusticia y rota la hermandad que en todo país puesto en crisol, es justificante de sacrificios y lealtades. Larga, impetuosa, vibrante, se alza en el fondo de la sangre y en las últimas anfractuosidades del espíritu, la orden legada por los antiguos que forjaron a España mientras combatían al amparo de Dios y confortados por su fe. No hay hueco para la vil cobardía, ni para el feo excepticismo, ni tan siquiera para la duda. Hay que ponerse a la tarea inmediatamente, áridamente, antes de que la Patria se disuelva en este ambiente corrosivo, que parece amparar toda subversión, como si fuera legítimo truco contra el Estado, ciudadela de la comunidad, y faltar a la ley, que debe estar por sobre todos.

Pero hay que aceptar el gran deber con el recogimiento, la serenidad y la discreta alegría con que en la vida se reciben las noticias decisivas. Nada de bullanga, de estrépito superficial, de chocarrerías. Se trata de la vida de España, para cuya exaltación y triunfo las de todos sus hijos, tan sagradas, cuentan poco. En el servicio de una gran misión de sentido espiritual, acendradamente desinteresado. Se está dilucidando sobre la tierra donde trabajaron y guerrearon nuestros ascendientes, el porvenir del nombre español, la suerte decisiva de nuestra civilización y nuestra cultura. En resumen: es la vida de España y de cuanto simboliza, y es a la par que destino de sus hijos todos. Y ante la llamada rigurosa para que cada cual cumpla con su deber, no hay opción. No valen cobardías, debilidades ni tibiezas. Todos a la brecha. Quien más tenga o más valga, más ha de poner. El sacrificio exige de los primeros a los mejores. Los débiles y los desvalidos serán los últimos. Pero todos en la brecha, por la España inmortal.

AXEL

La crisis latente

El señor Lerroux, «ex abundantia cordis», ha confirmado veladamente la existencia de una crisis latente en el Gobierno que preside. La crisis que amenaza con romper la unidad del Gabinete, no va a ser infligida a éste por elementos ajenos al partido radical, sino que va a producirse como consecuencia de la actitud disidente de quien hasta ahora ha sido nada menos que el lugarteniente del señor Lerroux. Pese a aquel banquete de hace tres semanas, campanadamente llamado de la conciliación radical, pese a rectificaciones y negativas tan reiteradas como falaces del señor Martínez Barrio en el Gobierno actual un disidente, desde el momento mismo de constituirse aquí. Su situación incómoda, y en el fondo, hostil a la significación del Gabinete Lerroux, se hubiera disipado hasta trocarse en penetración con el resto del Gobierno, si el señor Lerroux no hubiese manifestado desde sus primeros pasos una clara simpatía hacia una parte de las derechas, cuyos votos, con serle tan necesarios, no eran por él estimados tanto como la asistencia espiritual y hasta el buen tono que siempre da—y que el señor Lerroux, con un poco de manía de gran señorío, apetece sobremanera—la amistad con gentes señoras como son las derechas, cualesquiera que sean el grupo en que formen.

Aún habría transigido el señor Martínez Barrio con esa debilidad del jefe si éste, en un momento determinado, no hubiera hecho sentir al lugarteniente el yugo de la disciplina. Me refiero al trance en que se produjo la crisis parcial por la salida del Gabinete del señor Rico Abello. Quería el señor Martínez Barrio continuar en el Ministerio de la Guerra, no por una súbita revelación de espíritu castrense en su personalidad política, sino por rehuir la cartera de Gobernación, en la que el político sevillano presentaba la necesidad de hacer frente a una rebelión próxima. Se dirá que ya desde la Presidencia del Consejo arrojó don Diego este trance en el mes de Diciembre último; pero olvida quien

así objete que en aquella sublevación no intervinieron los socialistas, y que, en cambio, la que se viene anunciando va a ser promovida y controlada por las organizaciones de la U. G. T. Todos los signos son de que el actual ministro de la Gobernación no se siente con ánimo propio a dirigir personalmente la represión de un presunto movimiento de ese carácter. Por eso no quería pasar a Gobernación, al dejar vacante esta cartera el señor Rico Abello. Y fué en ese momento cuando el señor Lerroux—viejo león que sacudió su melena—se impuso y obligó a su lugarteniente a obedecer: a su pesar y a regañadientes, el señor Martínez Barrios pasó a Gobernación.

El nublaro de una rebelión socialista, siquiera no sea tan inminente de descarga como se supone, ha hecho necesario que el Gobierno empiece a ponerse «en pié de guerra». El ejecutor nato de las medidas excepcionales en materia de orden público, es el señor Martínez Barrio.

¿Se comprende ya por qué éste acienta, en otro terreno, sus discrepancias con la política del Gobierno? Quiere a todo trance el ministro de la Gobernación dejar de serlo antes de que los acontecimientos de orden público le corten una salida digna del Gobierno. Después sería tarde. Es decir, en cuanto se produzcan los primeros chispazos de un movimiento sedicioso, el señor Martínez Barrio se encontrará atezado en la poltrona, puesto de honor y deber entonces, por amargo que sea desempeñarlo.

La situación política es, pues, esta: si, como parece, la intentona socialista se conjura porque sus organizadores desistan de ella, en virtud de los malos vientos universales que soplan para ellos, la crisis latente surgirá en seguida y el señor Martínez Barrio saldrá del Gobierno, llevándose con él un desgarró en la unidad del partido radical. El estado de orden público es hoy por hoy árbitro de esta crisis latente...

Luis de Galinsoga

Dirigir o dimitir

Un día sí y otro también, circulan rumores de crisis. Los atajan con sus negativas el presidente y los ministros y durante unas horas parece que el Gabinete recobra la estabilidad; pero estas apariencias de solidez duran poco. Las buenas nuevas de la salud alcanzan a las malas de la enfermedad y se ve que el edificio gubernativo se halla agrietado, desplomado y en trance de que se venga a tierra.

Creemos que esta crisis de que se habla insistentemente estos días, será conjurada, como las anteriores mediante el empleo de las artes de componer que va utilizando, con harta frecuencia el señor Lerroux; pero eso, ni despeja la incógnita, ni resuelve el problema; y porque no hay tal despeje, ni semejante solución, bien pronto y con la misma insistencia vuelven a circular los rumores de dificultades de orden político, cada vez más cargados de verosimilitud.

¿Qué ya qué se debe esto? Sencillamente a que el señor Lerroux tan magnífico y rotundo en las palabras va resultando indigente y apocadísimo en las obras; y siendo él el Presidente da, a veces, la sensación de que es el presidido. Eso ocurrió días atrás con la salida, a todas luces inoportuna del señor Martínez Barrio, estableciendo normas y direcciones que competen al jefe del Gobierno; y eso ha sucedido ahora con

Patricio

Al intentar escalar unas rocas encuentra trágica muerte el rey Alberto de Bélgica

Una peña de gran tamaño se desprende y causa la muerte del monarca

El cadáver cayó a un barranco de 50 metros

La triste nueva ha producido penosa emoción en el país

El viernes será proclamado rey el príncipe Leopoldo

Madrid.—Un despacho de Bruselas da cuenta del fallecimiento del rey Alberto de Bélgica, a consecuencia de un accidente de alpinismo.

El despacho no da detalles del suceso, limitándose a recoger la impresión dolorosísima que ha producido en todo el territorio belga la desgracia de que ha sido víctima el rey Alberto.

Rápidamente los periodistas se pusieron en movimiento para confirmar o rectificar la sensacional noticia, acudiendo en primer lugar a la embajada de Bélgica.

Allí se les dijo a los informadores de la Prensa que en efecto, aunque con carencia absoluta de detalles, la triste nueva del fallecimiento del rey Alberto tenía ya confirmación oficial.

En la embajada únicamente sabían que el monarca belga encontró la muerte en un accidente de alpinismo, cuando se dedicaba a este deporte en las inmediaciones de Marche les Dames.

ACTUACIONES JUDICIALES

Bruselas.—El ministro de Justicia ha recibido ya las actuaciones judiciales realizadas con motivo de la muerte del rey Alberto.

En ellas se da la versión de lo ocurrido.

Dicen los autos que el rey Alberto, cuando realizaba prácticas de alpinismo, deporte al que era muy aficionado, y en el momento en que pretendía escalar una roca, tuvo la mala fortuna de que se desprendiera esta.

La piedra que era de gran tamaño cayó sobre la cabeza del monarca produciéndole la muerte.

El cuerpo del rey rodó por un precipicio, cayendo a un barranco de 50 metros de profundidad.

Allí fué hallado no mucho después de ocurrido el hecho.

Inmediatamente el cadáver fué trasladado al castillo de Laeken.

SE TRASLADA EL CADÁVER DEL REY AL PALACIO NACIONAL

Bruselas.—La trágica muerte del rey Alberto ha causado enorme sensación en todo el país belga.

El cadáver del monarca ha sido trasladado esta noche desde el castillo de Laeken al Palacio nacional de Bruselas.

PERSONALIDADES QUE ASISTIRÁN AL ENTIERRO

Bruselas.—Han anunciado que asistirán al entierro del rey Alberto, entre otras personalidades, el presidente de la República francesa, señor Lebrún, el príncipe de Gales y el príncipe Humberto.

Se han comenzado a recibir numerosos telegramas de pésame de todas las naciones del mundo.

EL VIERNES SE CELEBRARÁ LA PROCLAMACION DE LEOPOLDO III

Bruselas.—El próximo viernes prestará juramento ante las Cortes el príncipe Leopoldo, heredero del trono de Bélgica.

Será proclamado rey de esta nación con el nombre de Leopoldo III.

EL CADÁVER DEL REY ALBERTO

Bruselas.—El cadáver del rey Alberto ha sido amortajado con el uniforme de general.

Entre las manos le ha sido colocado un Crucifijo de marfil.

SENTIMIENTO POR LA MUERTE DEL MONARCA

Bruselas.—Telegramas de todos los países dan cuenta de que la Prensa mundial dedica grandes elogios al rey Alberto, cuya actuación durante la guerra europea recuerdan encomiásticamente.

LA CUESTION DEL DESARME

París.—Esta tarde terminaron las conversaciones francobritánicas sobre el desarme. Han tomado parte el señor Doumergue, los tres ministros de la defensa nacional, el ministro de Negocios Extranjeros y el embajador de Inglaterra.

Se ocuparon especialmente de las posibilidades de un acuerdo internacional sobre la cuestión del desarme, que desean igualmente Inglaterra y Francia.

El delegado británico expuso los puntos de vista de su Gobierno expuestos en el memorandum de 29 de Enero.

El problema austriaco se trató incidentalmente. Parece que se acentúa la actitud adoptada por Italia, que en lo que se refiere a este problema es completamente opuesta a la actitud alemana.

Ha comenzado la huelga general en la provincia de Zamora

Detenciones en Caravaca por el robo de la Santa Reliquia

Una hija de Maciá herida en un accidente de automóvil

Anuncian la huelga los obreros de agua, gas y electricidad

Barcelona.—Hoy han presentado el oficio de huelga los obreros del ramo de Agua, Gas y Electricidad.

En un accidente automovilístico han resultado heridos de gravedad una hija de Maciá y su esposo.

DEL ROBO DE LA CRUZ DE CARAVACA

Caravaca.—Con motivo del sacrilego robo de la Cruz de Caravaca, el juez que entiende en el suceso ha decretado la prisión de un hermano del alcalde de esta población, del jefe de la guardia municipal y de varios habitantes del castillo de la Santa Cruz.

EL INGENIERO CIERVA EN ZARAGOZA

Zaragoza.—Tripulando su autogiro ha llegado a esta capital procedente del aeródromo de Barajas el ingeniero don Juan de la Cierva y Codorniu.

Le recibieron las autoridades y enorme gentío.

HUELGA GENERAL EN ZAMORA

Zamora.—Se ha declarado la huelga general.

Durante la jornada de hoy se han registrado ligeros incidentes.

PRECAUCIONES GUBERNATIVAS

San Sebastián.—Hoy se han extremado las precauciones en la población y en las carreteras de provincias.

por los sucesos del 10 de Agosto en Sevilla.

Se acordó que el ministro de Instrucción acompañe al jefe del Estado a un reparto de premios en la Económica Matritense.

El señor Lerroux informó sobre un documento elevado al Gobierno por las entidades patronales, ofreciéndole su colaboración ciudadana.

Se acordó agradecer el ofrecimiento y mostrar la satisfacción del Gobierno por tal actitud.

Justicia.—Promoviendo a presidente de la Sala Segunda del Tribunal Supremo de Justicia a don Manuel Pérez Rodríguez.

Idem a magistrado del Supremo a don Domingo Cortón.

Nombrando abogado fiscal a don Fernando González.

Otros nombramientos de magistrados.

Gobernación.—El señor Martínez Barrio informó sobre el orden público que es satisfactorio.

Expedientes de separación de funcionarios de varios Ayuntamientos.

Marina.—Revisión de separaciones de la carrera de varios funcionarios.

La Guardia civil detiene a cuantos automóviles circulan y constantemente practica registros minuciosos, procediendo a la detención de cuantos no identifican su personalidad.

Reina tranquilidad.

En Pasajes y Rentería circulan rumores de posibles movimientos, pero hasta ahora no se ha alterado el orden.

Los automóviles que entran por la frontera, son objeto de vigilancia muy estrecha.

MITIN RADICAL

Cáceres.—En el Gran Teatro se celebró un mitin radical organizado por la Juventud del partido.

Hablaron el presidente de la Confederación de Juventudes, don Miguel Carmona, que atacó al colectivismo; el diputado don Mariano Arrazola, que dirigió duros ataques al socialismo, y dijo que a causa de la persecución religiosa llevada a cabo durante el pasado bienio, se alejó de la República una gran masa de españoles.

Habló por último el señor Salazar Alonso, quien dijo que el Gobierno cuenta con los votos suficientes para sacar adelante sus propósitos.

Al referirse a la actitud de Largo Caballero, censuró el que invoque la revolución social, cuando aún sigue cobrando la cesantía de ministro.

La revolución es ilegítima e intolerable, y por eso el Gobierno está dispuesto a aplastarla inexorablemente, pues dispone de todos los resortes y espera verse asistido por los ciudadanos para este objeto.

Guerra.—Instrucciones para el régimen interior de castillos y fortalezas donde cumplan condena militar de distinta graduación.

Agricultura.—Expedientes sobre protección contra los riegos agropecuarios y forestales.

DESPACHANDO CON EL PRESIDENTE DE LA REPUBLICA

Madrid.—El jefe del Gobierno, señor Lerroux, visitó hoy en su domicilio al Presidente de la República, señor Alcalá Zamora, para despedirle.

Don Alejandro presentó a la firma del jefe del Estado los decretos aprobados hoy en Consejo de ministros, decretos que figuran en la nota oficiosa preinserta.

TERMINA LA HUELGA DEL RAMO DE LA CONSTRUCCION

Madrid.—Mañana martes reanudarán el trabajo los obreros huelguistas del ramo de la construcción dando por terminado el paro.

Un afiliado a la FUE, herido de un balazo

Se le disparó la pistola al limpiarla

Sentencia contra el asesino del estudiante Matías Montero

Se le condena a 23 años de prisión y 30.000 pesetas de indemnización

Madrid.—Ante el Tribunal de Urgencia se ha visto la causa instruida contra el socialista Francisco Tello, autor del asesinato del joven estudiante fascista Matías Montero Rodríguez.

El Tribunal ha dictado sentencia imponiendo al procesado la pena de 21 años, seis meses y 21 días de prisión por el delito que se perseguía y la de dos años de prisión menor por tenencia ilícita de armas y reincidencia.

Se condena además al procesado a pagar 30.000 pesetas en concepto de indemnización a la familia de la víctima.

EL DIABLO LAS CARGA

Madrid.—En los locales de la FUE y cuando se hallaba limpiando una pistola uno de los concurrentes, se disparó el arma.

El proyectil fué a herir gravísimamente al estudiante de la facultad de Ciencias, señor Elola Velez, hijo de un teniente coronel de Estado Mayor.

El herido se ha negado terminantemente a decir quienes estaban con él cuando ocurrió la desgracia.

Poco después se presentó en el Juzgado el estudiante de Medicina Ignacio Carmona y declaró que era el propio Elola quien se hallaba limpiando el arma cuando ésta se disparó y le hirió.

FRACASA EL INTENTO DE LOS COMUNISTAS

Madrid.—Los comunistas intentaron hoy declarar la huelga general en toda España para protestar del aplastamiento de la revolución socialista por el Gobierno austriaco.

Se registraron coacciones en Madrid, en Sevilla y en otras ciudades, pero los comunistas no lograron imponer el paro.

En cambio lograron el paro completo en Elche y en la cuenca minera asturiana.

En Laviana los comunistas asaltaron la cárcel del pueblo y pusieron en libertad a dos compañeros que habían sido detenidos ayer por tenencia ilícita de armas.

MANIFESTACIONES DE MARTINEZ BARRIO

Madrid.—El ministro de Gobernación, señor Martínez Barrio, ha manifestado que mañana martes reanudarán el trabajo los obreros huelguistas del ramo de la Construcción de Madrid.

Confirmando que los comunistas intentaron declarar hoy la huelga general en toda España para protestar de los sucesos ocurridos en Austria.

Hablando de los propósitos que se atribuyen a las derechas de iniciar un debate político con motivo de la orientación que viene siguiendo el Gobierno, dijo que éste en la cuestión vaticana no ha hecho más que defender los fueros del Estado, lo mismo que hubiera hecho otro Gobierno cualesquiera de la República.

Desmintió rotundamente el rumor que hoy acoge un periódico de haber sido detenidos varios líderes socialistas cuando intentaban atravesar la frontera. Dijo que este rumor carece en absoluto de todo fundamento.

Terminó diciendo que la semana parlamentaria será muy laboriosa y que es muy posible que haya que celebrar sesiones nocturnas.

JOSE MARIA CONTEL

Yagüe de Salas, 16.—TERUEL

Delegado provincial de las entidades de seguros:

- «Cantabria» (INCENDIOS)
- «Mutua Española de Seguros Agro-pecuarios» (PEDRISCO)
- «La anónima de Accidentes» (ACCIDENTES DEL TRABAJO Y RESPONSABILIDAD CIVIL)

Se necesitan agentes en toda la provincia Grandes comisiones

¡Automovilistas! **Una novedad**

Mobiloil legítimo a granel, al precio de 4'75 pesetas el litro

Mobiloil legítimo debidamente precintado

La venta de Mobiloil a granel es autorizada por la Vacuum Oil Company S. A. E. únicamente en sus bidones irrellenables, sistema exclusivo y patentado.

En Teruel estos bidones irrellenables se encuentran en el establecimiento de:

Bautista Zuriaga **Av. República, 5**
Agencia FORD **Tel. 177**

